



conventioncitoyennepourleclimat.fr
contact@conventioncitoyennepourleclimat.fr

COMMUNIQUÉ DE PRESSE – COLLÈGE DES GARANTS – 3ÈME SESSION 17 novembre 2019

Le collège des garants se réjouit de la participation toujours massive des citoyens de la convention. Pas de défections pour ce troisième week-end ! Nous sommes également heureux de voir que l'attention médiatique et l'intérêt autour des travaux des 150 se sont considérablement accrus.

Lors des différents formats d'audition, la pluralité des points de vue a été respectée mêlant représentants de grands groupes, ong, experts techniques, syndicalistes...

Particulièrement, le format de speed dating permettant aux citoyens d'échanger avec près de 50 intervenants différents pendant deux heures a été très apprécié par les participants, répondant à leur demande d'interactivité et d'autonomie. Nous encourageons le comité de gouvernance à reproduire ce format dans la mesure où de nouvelles auditions seraient nécessaires à grande échelle.

Plus généralement nous invitons à alterner des séquences offrant une grande autonomie aux participants et des ateliers plus structurés par l'équipe d'animation.

Nous insistons également sur la nécessité de laisser aux participants le temps nécessaire à la délibération, à la maturation de leurs idées et aux échanges informels.

En complément de ce qui a été distribué en début de week-end, nous estimons qu'il est indispensable de fournir aux 150, préalablement aux prochaines sessions, l'information la plus complète possible sur les mesures législatives et réglementaires, française et européenne, déjà en vigueur ou en cours d'adoption, concernant les questions liées à leurs travaux qui seraient redondantes avec leurs propositions. Ils gagneront ainsi un temps précieux.

Enfin, il convient d'assurer l'égalité de traitement entre l'ensemble des citoyens dans leurs conditions d'accueil. De ce point de vue, la demande des plus jeunes d'entre eux en matière de transports mérite d'être satisfaite.